

LA JOURNÉE DE DIMANCHE ET LES MARINS FRANÇAIS

La journée de dimanche, 9 septembre, a été remplie par de splendides fêtes religieuses que nous relatons brièvement dans la chronique.

Mais de toutes ces démonstrations, celle qui, à raison de sa rareté surtout, aura eu le plus d'intérêt pour la population Montréalaise, c'est la messe à bord du croiseur français le « Nielly ».

Ce bâtiment de guerre est un aviso faisant partie de la division volante et d'instruction de la flotte française de l'Amérique du Nord.

Samedi soir, en arrivant à Montréal, l'un des premiers soins de M. Henri Descamps, capitaine de vaisseau et commandant du « Nielly », a été de venir présenter ses hommages à Monseigneur l'archevêque. L'aumônier étant resté à Québec, sur le vaisseau amiral, le commandant, heureux de se conformer à une tradition constante dans la marine française, a profité de sa visite pour demander à Monseigneur de bien vouloir désigner un prêtre qui dirait la messe du dimanche à bord de son vaisseau.

Sa Grandeur chargea immédiatement M. le chanoine Bruchési de remplir cet office, ajoutant avec bienveillance qu'elle aurait aimé à dire elle-même la messe aux marins français, mais que les cérémonies du lendemain à Notre-Dame l'en empêchaient.

Toutes les dispositions furent prises pour le service religieux.

Et dimanche, à 10½ heures, lorsque l'officiant arriva sur le Nielly, la jolie frégate avait revêtu ses plus élégants et ses plus riches décors de fêtes. Au sommet des mâts les pavillons flottaient au vent, et la voûte ainsi que les deux côtés de la tente, s'étendant d'un bout à l'autre du navire, étaient artistement pavoisés à l'intérieur de bannières et de banderolles. L'autel, éclatant de blancheur et dressé au milieu du pont, offrait un beau coup d'œil dans cette décoration d'un nouveau genre et très bien adaptée cependant à la gravité des offices de notre sainte religion.

Aussitôt que le prêtre fut monté à l'autel, le commandant, suivi de ses officiers et de ses hôtes, fit son entrée, selon la coutume militaire, et vint prendre place en tête de la foule immense des visiteurs canadiens qui avaient déjà envahi le vaisseau.

Un roulement de tambour ; et la messe, servie par un prêtre de